

# 子どもの広場

## 実りの学校

「実りの学校」を2月14日に行いました。今年から1日開催となり、発表時間が短くなりましたが、学年で内容や方法を工夫することで、実り多い発表になりました。大雪のため度々延期になりご迷惑をおかけしましたが、保護者の皆様には多数お越しいただきありがとうございました。

### 1年「みんな なかよし」



1年生は、「みんななかよし」をテーマに、はじめての実りの学校に取り組みました。生活科では、なかよし交流会についての発表を、国語では、桃太郎・浦島太郎・いなばの白うさぎ・花さかじいさんの劇にチャレンジしました。体育では、体操と縄跳びにチャレンジしました。「こんなことをしたよ」「できるようになったよ」という思いを胸に、どきどきしながらも練習してきたことを精一杯表現しようがんばっていました。

### 2年「みんなでチャレンジ」

2年生は「みんなでチャレンジ」を合い言葉に、本番に向けがんばって準備や練習を進めてきました。日本の伝統や伝承など日本文化について、今年1年取り組んできた野菜栽培について発表したり、2年生になって身につけた運動の技を披露したりしました。たくさんの来場者に緊張しながらも、精一杯声を出し、きちんと伝えるようにとがんばる姿に、この1年間の成長が見られました。また、思いを一つにした合唱が会場に響いたときには、会場内に温かな風が吹いたように感じました。これからも、助け合い、励まし合いながら、もっと様々なことにみんなでチャレンジしていきます。



### 3年「発見！湖山池」



3年生は1年間、湖山池を中心テーマとして総合的な学習を進めてきました。動植物、環境問題、史跡、昔話など10場面に分けて、自分たちが作ったシナリオで劇を発表しました。1000年後の未来からタイムスリップした子どもたちが現代や室町時代を社会科見学するという設定でした。子どもたちの学びが詰まったユーモアあふれる内容で、笑いあり涙あり？のオムニバスドラマとなりました。

3年生は1年間、湖山池を中心テーマとして総合的な学習を進めてきました。動植物、環境問題、史跡、昔話など10場面に分けて、自分たちが作ったシナリオで劇を発表しました。1000年後の未来からタイムスリップした子どもたちが現代や室町時代を社会科見学するという設定でした。子どもたちの学びが詰まったユーモアあふれる内容で、笑いあり涙あり？のオムニバスドラマとなりました。

### 4年「共に生きる福祉」

4年生は、福祉をテーマに、車いす体験をしたりバリアフリー施設を見学したりしたことを発表しました。学習の中で気づいた、体の不自由な人のために工夫された施設や道具は、すべての人に使いやすくなっていること、相手を大切に思うことが一番重要だということを、劇や実演などを通して、みなさんに伝えることができました。最後に手話を使って「見上げてごらん夜の星を」を歌い、これからも相手のことを知り、共にくらしやすい福祉の社会を作っていきたいという思いを高めることができました。



### 5年「モンゴル・ロシア・ブラジル・ベトナムの生活」

5年生は、国際理解をテーマに発表を行いました。外国の子どもの生活の写真から、「もしも、自分がその国の小学生だったらどんな生活なんだろう。」という問題からスタートしました。子どもたちは、ベトナム・ロシア・モンゴル・ブラジルのグループに分かれ、本やインターネットで調べたり、実際にその国の方と交流したりして、それぞれの国のよさや違いを学ぶことができました。当日の発表では、国際交流センターから貸していただいた、モンゴルやベトナムの民族衣装を着たり、ロシアの工芸品を見せたりするなど、それぞれのグループが思考を凝らして発表することができました。



### 6年「明るい未来をめざして」

1年間、学習してきた平和学習をもとに、平和な未来にするためにはという思いをこめて、個人発表やグループでニュース番組にまとめるなど工夫して発表しました。昨年の3月の大震災、原発問題などにも、一人一人が関心をもち、自分にできることを考えています。明るい未来に向けて、これからは始まりだと思って、今後も平和について学んでいきたいと思えます。



### 【社会の仕組みを学んだよ～6年生】

1月23日、県庁と裁判所へ社会科見学に出かけました。県庁では、鳥取の災害対策について話を聞きました。一番大切なことは、私たちの防災意識を高め、保ち続けることであることも知りました。また、鳥取県議会本会議場や鳥取地方裁判所の法廷を見学したり、裁判官の着る法服を実際に着させていただいたりしました。政治の仕組みや司法の役割などに直接触れる貴重な機会となり、社会科での学習の一つをしっかりと深めることができました。今後も、テレビニュースや新聞記事を見るなど、社会の仕組みに関心をもってほしいと思います。



本会議場～議員席に座って